

Fecha: 20-01-2026  
 Medio: Diario Financiero  
 Supl.: Diario Financiero  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Kast y Boric acuerdan trabajo conjunto para enfrentar emergencia por los incendios en Biobío y Ñuble

Pág. : 4  
 Cm2: 670,7  
 VPE: \$ 5.943.237

Tiraje: 16.150  
 Lectoría: 48.450  
 Favorabilidad:  No Definida



Boric y Kast fueron acompañados de sus enlaces para la transición: Álvaro Elizalde y Claudio Alvarado.

POR J. T. RODRÍGUEZ Y J. VÁSQUEZ

En medio de la emergencia que afecta a las regiones de Ñuble y Biobío, marcada por los devastadores incendios forestales de alta intensidad, el Presidente electo, José Antonio Kast, se reunió con el Presidente de la República, Gabriel Boric, en La Moneda para coordinar el trabajo de reconstrucción en las zonas afectadas.

Boric estuvo acompañado de su ministro del Interior, Álvaro Elizalde, mientras que el mandatario electo por su más probable ministro de dicha cartera, Claudio Alvarado. Ambos son los encargados del traspaso entre ambas administraciones. La cita se extendió por cerca de una hora.

A diferencia de las dos primeras reuniones entre Boric y Kast, este lunes ambos entregaron una declaración en conjunto, con podiums instalados en el Patio de los Naranjos.

“Agradecer la disposición del Presidente electo, José Antonio Kast, y de todo su equipo, no solamente para mantenerse al tanto de lo que está ocurriendo y conocer desde ya el nivel de afectación que estamos teniendo, sino también para coordinar trabajo, porque parte importante del proceso de reconstrucción, como sabemos en Chile, le tocará al próximo Gobierno”, dijo Boric.

Kast también se mostró agradecido de la disposición brindada por Gabriel Boric, afirmando además que “no correspondía más que ponernos a disposición en lo que corresponda de nosotros para colaborar en la posición que nosotros tenemos, en lo que ustedes tienen que enfrentar

# Kast y Boric acuerdan trabajo conjunto para enfrentar emergencia por los incendios en Biobío y Ñuble

■ Más temprano, el mandatario electo sostuvo una reunión con los futuros ministros que coordinarán la respuesta ante la catástrofe.

para lo que viene después, que es la reconstrucción”.

## Movimientos en “La Moneda Chica”

A las 8:00 horas de este lunes, Kast sostuvo una reunión en la



Kast junto con parte de su equipo de ministros con quienes trabajará en la emergencia.

denominada “Moneda Chica” con su equipo más cercano y con figuras que eventualmente podrían ser presentadas como ministros este martes 20 de enero.

“Hoy nos hemos reunido en la mañana junto a las personas que ustedes ven, que tienen o van a tener ya bastantes responsabilidades en las áreas que para nosotros son relevantes, siempre en la línea de respetar el trabajo, el compromiso y la coordinación que está realizando el Presidente Boric”, dijo.

En el encuentro participaron los futuros titulares de Hacienda, Jorge Quiroz; de Desarrollo Social, María Jesús Wulf; del Interior, Claudio Alvarado; de la Secretaría General de la Presidencia, José García Ruíz; de Obras Públicas, Martín Arrau; de la Secretaría General de Gobierno, Mara Sedini; y de Vivienda, Iván Poduje. Este último encabezaría la reconstrucción de las zonas afectadas y que será una de las prioridades para el Gobierno entrante y que comienza a delinearse la agenda de los primeros 90 días de la próxima administración.

“Lo que será nuestra responsabilidad, repito, será la reconstrucción de vivienda y de infraestructura crítica”, señaló el mandatario electo tras la cita.

## Plan desafío 90

En este contexto, el Presidente electo subrayó que los incendios no son la única urgencia que enfrenta el país, mencionando también las listas de espera en salud, los problemas en educación, la migración irregular en el norte y el combate al crimen organizado.

Consultado por un eventual impacto de esta crisis en su agenda programática, Kast explicó que el plan elaborado junto al economista Bernardo Fontaine, denominado “Desafío 90”, ya incorpora la vivienda como una prioridad clave.

“No queremos que se repita lo de Valparaíso, donde ha pasado mucho tiempo sin que las familias recuperen su hogar”, sostuvo.

Sobre cómo se inserta la reconstrucción en las prioridades del futuro Gobierno a partir del 11 de marzo, el Presidente electo detalló que “el Desafío 90 considera las principales emergencias y los dolores de los chilenos, y dentro de ello está la vivienda”.

“No vamos a poder solucionar la reconstrucción total en los primeros 90 días, pero sí tenemos claro cuáles son las trabas que han ocurrido en Valparaíso y esperamos sacar lecciones para enfrentar lo de la zona sur, que tiene mucha ruralidad y requiere un manejo distinto para la reposición de viviendas. Sí, es parte del Desafío 90 tomar medidas, pero nadie debe confundirse: en 90 días no se realiza la reconstrucción total; si estarán los primeros pasos para lo de Valparaíso”, detalló.

Kast confirmó que el gabinete de ministros será presentado este martes y que mantendrá su viaje a República Dominicana, El Salvador y Panamá de la próxima semana.